



JÓVENES

Lección 5

El relato bíblico: Deuteronomio 31-34.

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulo 43.

Una última mirada



Más luz

«El gran adversario sostenía que la sentencia divina: “Polvo eres, y al polvo serás tornado” (Gén. 3: 19), le daba posesión de los muertos. Nunca había sido quebrantado el poder de la tumba, y él reclamaba a todos los que estaban en ella como cautivos suyos que nunca habían de ser libertados de su lóbrega prisión. Por primera vez Cristo iba a dar vida a uno de los muertos» (*Patriarcas y profetas*, p. 511).

Texto Clave

«Y acabó Moisés de recitar todas estas palabras a todo Israel; y les dijo: “Aplicad vuestro corazón a todas las palabras que yo os testifico hoy, para que las mandéis a vuestros hijos, a fin de que cuiden de cumplir todas las palabras de esta ley. Porque no os es cosa vana; es vuestra vida, y por medio de esta ley haréis prolongar vuestros días sobre la tierra adonde vais, pasando el Jordán, para tomar posesión de ella”»

(Deuteronomio 32: 45-47).

¿Qué opinas?

De acuerdo o en desacuerdo: (1) A Moisés se le debería haber permitido entrar a la tierra prometida; (2) Moisés fue una persona de éxito.

¿Cuánto tiempo crees que se necesitaría para que quedaras frustrado con la persona encargada de un viaje en el que estás, si te mantuvieran dando vueltas en el desierto durante cuarenta años?

¿1 mes? _____;

¿3 meses? _____;

¿12 meses? _____;

¿5 años? _____

Piensa en cuán rápido te frustras si tu papá no se detiene a preguntar indicaciones cuando está perdido.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Subió Moisés de los campos de Moab al monte Nebo, a la cumbre del Pisga, que está enfrente de Jericó; y le mostró Jehová toda la tierra de Galaad hasta Dan, todo Neftalí, y la tierra de Efrain y de Manasés, toda la tierra de Judá hasta el mar occidental; el Neguev, y la llanura, la vega de Jericó, ciudad de las palmeras, hasta Zoar. Y le dijo Jehová: «Ésta es la tierra de que juré a Abraham, a Isaac y a Jacob, diciendo: 'A tu descendencia la daré'. Te he permitido verla con tus ojos, mas no pasarás allá».

»Y murió allí Moisés siervo de Jehová, en la tierra de Moab, conforme al dicho de Jehová. Y lo enterró en el valle, en la tierra

de Moab, enfrente de Bet-peor; y ninguno conocó el lugar de su sepultura hasta hoy. Era Moisés de edad de ciento veinte años cuando murió; sus ojos nunca se oscurecieron, ni perdió su vigor.

»Y lloraron los hijos de Israel a Moisés en los campos de Moab treinta días; y así se cumplieron los días del lloro y del luto de Moisés.

»Y Josué hijo de Nun fue lleno del espíritu de sabiduría, porque Moisés había puesto sus manos sobre él; y los hijos de Israel le obedecieron, e hicieron como Jehová mandó a Moisés.

»Y nunca más se levantó profeta en Israel como Moisés, a quien haya conocido Jehová cara a cara; nadie como él en todas las señales y prodigios que Jehová le envió a hacer en tierra de Egipto, a Faraón y a todos sus siervos y a toda su tierra, y en el gran poder y en los hechos grandiosos y terribles que Moisés hizo a la vista de todo Israel».

(Deuteronomio 34: 1-12)

¿Lo Sabías?

A Moisés se le da el crédito de ser autor de la «Torah» o los cinco primeros libros de nuestra Biblia. Aunque no todos están de acuerdo, en general se entiende que así es. En ese tiempo posiblemente la historia se pasaba de generación a generación por tradición oral (como al contar un relato). Con el hallazgo de los rollos del Mar Muerto nos hemos dado cuenta que la tradición oral fue bastante exacta al mantener los puntos claves de una historia. ¿Te puedes imaginar mantener cada detalle en una historia tan larga como la de los israelitas y su éxodo de Egipto? A nosotros se nos dificulta bastante recordar una cosa que nuestros padres nos piden que hagamos.

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Todos conocemos la historia de Moisés; esto no es nada nuevo. Sin embargo, ¿alguna vez has meditado sobre todo esto?

¿Fue justo Dios al no permitir que Moisés entrara a la tierra prometida sólo por un error que cometió?

¿A quién le quería enseñar Dios una lección al no permitirle a Moisés entrar a la tierra prometida?

¿Por qué tanto problema por haber golpeado la peña en vez de hablar con ella? Al cabo, los resultados fueron los mismos, ¿o no?

¿Hizo Moisés alguna otra cosa en su vida que pudo haberle ganado la misma clase de castigo que el incidente de la peña? ¿Qué razón dio Dios por haber escogido ese castigo? (Lee Números 20: 12.)

No solo fue Moisés el primero en ser resucitado de los muertos, sino que tuvo otro honor muy especial en su relación con Dios. ¿Cuál fue? (Lee Éxodo 33: 11 y Números 12: 8.)

¿Qué legado les dejó Moisés a los israelitas después de su muerte?

Lee Deuteronomio 31: 1-8. Moisés dejó un nuevo _____

Lee Deuteronomio 31: 9-13. Moisés dejó escrita una _____

Lee Deuteronomio 31: 30-32:47. Moisés dejó un _____ para memorizar.

¿Por qué era tan importante este legado?

«Esforzaos y cobrad ánimo; no temáis, ni tengáis miedo de ellos, porque Jehová tu Dios es el que va contigo; no te dejará, ni te desampará»

(Deuteronomio 31: 6).

«Él es la Roca, cuya obra es perfecta, porque todos sus caminos son rectitud; Dios de verdad, y sin ninguna iniquidad en él; es justo y recto» (Deuteronomio 32: 4).

«Porque no os es cosa vana; es vuestra vida, y por medio de esta ley haréis prolongar vuestros días sobre la tierra adonde vais, pasando el Jordán, para tomar posesión de ella» (Deuteronomio 32: 47).

«Y nunca más se levantó profeta en Israel como Moisés, a quien haya conocido Jehová cara a cara; nadie como él en todas las señales y prodigios que Jehová le envió a hacer en tierra de Egipto, a Faraón y a todos sus siervos y a toda su tierra, y en el gran poder y en los hechos grandiosos y terribles que Moisés hizo a la vista de todo Israel»

(Deuteronomio 34: 10-12).

Puntos de vista

«El éxito se mide no tanto por la posición que uno alcanza en la vida como por los obstáculos que uno tiene que superar.»

—Booker T. Washington, educador norteamericano de los siglos XIX-XX.

«¿Qué es el éxito? Creo que es una mezcla de tener la facilidad para aquello que emprendes, sabiendo que no es suficiente; que debes añadirle un esfuerzo arduo y poseer cierto sentido de propósito». —Margaret Thatcher, política británica del siglo XX; primera ministra (1975-1990).

Aplicala a tu vida

Sábado

En la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana se presentó una pregunta acerca de tu opinión sobre el éxito de Moisés. La pregunta, «¿Qué define el éxito?» está cargada. En realidad, diferentes personas la pueden contestar de diferentes maneras. Lee Deuteronomio 34: 10 y dedica tiempo a pensar en qué hace que una persona tenga éxito. ¿Cómo quieres definir éxito en tu vida?

Domingo

Lee Deuteronomio 31 a 34. Presta atención especial a los textos que se presentan en la sección *Identifícate con la historia*. ¿Qué cosas específicas aprendiste de Moisés? ¿Alguna vez habías leído las palabras de bendición que pronunció para los hijos de Israel? ¿Cómo supo Dios que los hijos de Israel se relacionarían con él? ¿Cómo crees que se sintió Moisés cuando Dios le dijo que Israel lo abandonaría? ¿Consideras que Moisés fue un éxito al momento de morir? ¿Por qué sí o por qué no? (Recuerda que condujo al pueblo a la tierra prometida.)

Lunes

En la sección *Texto clave* de esta semana, ¿por qué le dijo Moisés al pueblo que recordaran las palabras que el Señor tenía para ellos? También es verdad acerca de las palabras que tiene la Biblia para nosotros. ¿De qué manera podríamos memorizar textos de las Escrituras con el fin de ayudarnos en nuestra vida diaria? La vida de Moisés es un gran ejemplo de lo que significa seguir la ley y las palabras de Dios. Hasta el mismo fin de su vida, después de pasar una vida entera con este pueblo, Moisés les aconsejaba que fueran fieles a la Palabra de Dios, ya que ciertamente en ella estaba su salvación. Y la Palabra de Dios nos sigue mostrando la gracia salvadora de nuestro Salvador, Jesucristo.

Martes

¿Te diste cuenta de que esta es la primera vez que Cristo resucitaría a un muerto? Piensa en lo que seguramente pasaba por la mente de Satanás cuando Dios bajó a levantar a Moisés de su sueño. Seguramente ha de haber pensado que tenía el dominio sobre Moisés porque había muerto. Sin embargo, la cita en la sección *Más luz* nos dice que Cristo bajó y se llevó a Moisés al cielo consigo. Qué golpe para lo que seguramente Satanás había considerado una victoria suya. Es una de las primeras veces que vemos en la Biblia que Cristo es más poderoso que la muerte.

Miércoles

Busca «citas acerca del éxito» en cualquier buscador de Internet. ¿Qué de interesante encuentras en los resultados que obtienes? La gente confía en diferentes medidas del éxito. Para algunos, es dinero; para otros, la fama; y para otros aun es algo más intangible, como la inteligencia o la paz o satisfacción. El éxito es una de esas cosas que cada uno percibe un poco diferente.

Los cristianos tienen una perspectiva aun más particular. Para nosotros el éxito se mide en relación con la voluntad de Dios en nuestras vidas. Descansamos nuestro éxito plenamente en los hombros de Cristo y tratamos de llegar a ser ejemplos para el mundo sobre lo que él es para nosotros. Esa es la medida del éxito.

Jueves

¿Cómo sabes si eres una persona de éxito? ¿Con quién estableces tu punto de comparación? ¿Depende tu éxito de las calificaciones obtenidas o de tus logros deportivos? Hay muchas maneras en las que no llegamos a la medida. Eso podría asustarnos. Moisés tuvo un grupo grande de personas que lo observaban para ver si tendría éxito o no. En ocasiones posiblemente él mismo también se atemorizó al conducir al pueblo a la tierra que Dios les había prometido. Pero Moisés fue una persona de éxito porque siempre regresaba a una confianza plena en Dios.

Viernes

La historia de Moisés estuvo llena de aventuras, hasta el mismo fin de su vida. Le hizo frente a muchas pruebas y tribulaciones con resultados maravillosos gracias a su fe y relación con Dios. Piensa que estás al final de tu vida, mirando hacia atrás todo lo que has hecho y la manera en que fomentaste tu relación con Dios. ¿Cuál sería tu opinión sobre esta relación?

Escribe un párrafo como si estuvieras a punto de morir y estuvieras contemplando tu experiencia espiritual con Dios. ¿Qué experimentaste? ¿Cómo te gustaría que los demás te recordaran?

usa LA RED

La revista *Insight* contiene relatos de personas de la actualidad que hacen historia. Consigue ideas prácticas para vivir en la realidad.

En el sitio <http://insightmagazine.org> te puedes unir al foro en la red y ayudar a formar el futuro. Discute las lecciones de la Escuela Sabática en una comunidad virtual.

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 43.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.